

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS

Núm. 3839

Suscripcion en Córdoba. Por un mes... 8 rs.  
Por trimestre... 22 rs.  
Fuera de Córdoba. Por un mes... 10 rs.  
Por trimestre... 28 rs.

VIERNES 29 DE MAYO DE 1863.

Los Sres. suscritores a este periódico tienen derecho á insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

Año XIV

## Seccion editorial

### LA MUJER

BREVES CONSIDERACIONES SOBRE SU VIDA.

La mujer, ser engendrado para alivio del hombre, criatura en la que parece que Dios se ha complacido en derramar sus gracias y abundantes dones, origen de la primera culpa del mundo, pero tambien de cuyo seno nació una Virgen pura, que por efecto sobrenatural y divino dió á luz al Redentor del género humano, y brolló con sus plantas la cabeza de la serpiente, causa de nuestra desdicha; la mujer, limpio y fecundo manantial de todo lo bueno, sol resplandeciente que ayuda y vivifica la naturaleza, luminosa estrella que preside las bellezas de la creacion, iris de paz y de consuelo, cuadro acabado de hermosura que forma el encanto indefinible y las delicias de su compañero de destierro.

La mujer ha merecido siempre la atencion de los pensadores de todos los siglos. Los poetas, los filósofos, los médicos, los juriscónsultos, los moralistas, los teólogos y los políticos la han hecho objeto de sus mas profundas meditaciones, y sin embargo, no se la ha llegado á conocer bien todavía. Juzgada, tal vez con demasiada benignidad por algunos, ha sido deprimida quizá injustamente por otros, sin tener en cuenta los segundos, que si en la mujer existen defectos, como en todo ser humano, tambien tiene perfecciones que escogen á veces á sus imperfecciones; y como dice un erudito de nuestros dias, la historia antigua y moderna nos ofrece al lado de mujeres célebres por sus hechos crueles, otras de feliz memoria, cuyos nombres vivirán siempre en todas las generaciones.

La mujer pertenece al sexo que se le apellida débil, pero es mas fuerte de lo que generalmente se cree, y tiene un poder irresistible para con el hombre, un ascendiente verdaderamente mágico, por mas que se diga todo lo contrario; pues no hay ningun hombre que no la invoque, que no la ame con solícito empeño, con afán incansable para llenar el vacío que él siente en su pecho, para ocurrir á esa necesidad imperiosa de tener siempre consigo la compañera fiel que Dios le ha destinado, á fin de que le ayude á sobrelevar la pesada carga de la vida, y le consuele y alivie en sus miserias y desgracias.

Nace la mujer, y desde este momento empieza á interesar mas que el hombre en los primeros años de su vida, pues segun la expresion de

oro, así se nos presenta la mujer adolescente ataviada con todas las gracias y encantos de la edad de su primavera. Entonces es cuando conociendo la mujer que ha nacido para agradar y ser admirada, se esfuerza en unir á las bellezas que prodiga le ofrece la naturaleza, otras de adorno y artificio que la hagan mas interesante y llegue á transformarse en ese tipo ideal, que segun ella ha concebido debe de agradar al hombre. Entonces es tambien cuando la mujer sufre mas que nunca, porque destinada para amar, esta es la época de su vida en que ama con mas vehemencia, y pocas veces encuentra en el hombre un cariño como el suyo; hé aqui por qué esta es la época mas peligrosa de la vida de la mujer. Si la mujer se deja llevar por su desgracia, de su imaginacion viva é impresionable, que es lo que casi siempre la domina, si no la contraponen el recto juicio, sueña con quimeras é ilusiones, y allá en sus ensueños se crea y forja mundos llenos de perfeccion que no existen en lo humano; y cuando al despertar del letargo toca la fria realidad de las cosas terrenales, su corazon se oprime y queda confusa y abismada bajo el peso de tantos y tan contradictorios ensueños; y sucede entonces que cae en un abatimiento en el que degenera de su natural bueno y bondadoso, y se vuelve fria, insensible y hasta egoista; ó lo que es mas doloroso todavía, se aparta del sendero de la virtud. Cuántas mujeres deben su perdicion á los desengaños que han recibido cuando jóvenes, al ver contrariados los deseos, quizá algun tanto exagerados, de su corazon! Pocas son, sin embargo, esas mujeres jóvenes que al pasar por los escollos y arroyos que en la edad mas peligrosa de la vida se presentan á su vista, naufraguen y no tengan bastante valor en su pecho para salvarlos, por imponentes y terribles que sean, esforzándose por vencerlos, á la manera que se esfuerza el navegante para no encallar y perder en ellos su rumbo, cuando los encuentra en algunos puntos del Océano.

Sigámosla, aunque con alguna rapidéz, desde niña, hasta esa edad en que su naturaleza se ha desarrollado ya del todo, hasta esa edad en que ha adquirido ya toda su lozanía, todo su vigor, toda su belleza, hasta esa edad en que á la par de su belleza física se han desenvuelto tambien los sentimientos de su alma, hasta esa edad en que la mujer comprende con su razon la mision que le toca desempeñar en el mundo. Entonces, permitásenos esta comparacion, cual hermosa flor que nace en la risueña pradera, donde acariciada por los dorados rayos del sol, recibe vida y belleza al romper su boton de

oro, así se nos presenta la mujer adolescente ataviada con todas las gracias y encantos de la edad de su primavera.

Entonces es cuando conociendo la mujer que ha nacido para agradar y ser admirada, se esfuerza en unir á las bellezas que prodiga le ofrece la naturaleza, otras de adorno y artificio que la hagan mas interesante y llegue á transformarse en ese tipo ideal, que segun ella ha concebido debe de agradar al hombre. Entonces es tambien cuando la mujer sufre mas que nunca, porque destinada para amar, esta es la época de su vida en que ama con mas vehemencia, y pocas veces encuentra en el hombre un cariño como el suyo; hé aqui por qué esta es la época mas peligrosa de la vida de la mujer. Si la mujer se deja llevar por su desgracia, de su imaginacion viva é impresionable, que es lo que casi siempre la domina, si no la contraponen el recto juicio, sueña con quimeras é ilusiones, y allá en sus ensueños se crea y forja mundos llenos de perfeccion que no existen en lo humano; y cuando al despertar del letargo toca la fria realidad de las cosas terrenales, su corazon se oprime y queda confusa y abismada bajo el peso de tantos y tan contradictorios ensueños; y sucede entonces que cae en un abatimiento en el que degenera de su natural bueno y bondadoso, y se vuelve fria, insensible y hasta egoista; ó lo que es mas doloroso todavía, se aparta del sendero de la virtud. Cuántas mujeres deben su perdicion á los desengaños que han recibido cuando jóvenes, al ver contrariados los deseos, quizá algun tanto exagerados, de su corazon! Pocas son, sin embargo, esas mujeres jóvenes que al pasar por los escollos y arroyos que en la edad mas peligrosa de la vida se presentan á su vista, naufraguen y no tengan bastante valor en su pecho para salvarlos, por imponentes y terribles que sean, esforzándose por vencerlos, á la manera que se esfuerza el navegante para no encallar y perder en ellos su rumbo, cuando los encuentra en algunos puntos del Océano.

(Se concluirá)

## Seccion oficial

La Gaceta del 20, publica un decreto firmado por todos los ministros, y precedido de un razonado preámbulo, creando una comision que, reuniendo todos los datos y antecedentes necesarios, forme un proyecto de etiqueta que fije el ceremonial de los actos interiores y exteriores de la corte y real familia que así lo exijan, cuyo proyecto será sometido á la real aprobacion. Compondrán esta comision

las personas siguientes: el presidente del Consejo de ministros, que la presidirá, el cardenal arzobispo de Toledo, duque de Valencia, marqués del Duero, duque de Tetuan, D. Salustiano de Olózaga, D. Manuel Cortina, duque de Bailen, marqués de Alcañices, conde de Altamira, conde de Lalaing y de Balazote, conde de Puidonrosiro, D. José de Lemery, D. Santiago de Tejada, y marqués de Sotomayor, secretario con voto.

Publica además los decretos nombrando director general de correos á D. Mario de la Escosura, ordenador general de pagos del ministerio de la Gobernacion; y director general de establecimientos penales á D. Antonio Mena y Zorrilla, diputado á Cortes.

## Seccion de noticias.

### NACIONALES.

Escriben de San Pol de Mar el 20: «Ayer fué un dia de llanto para esta villa: al atracar en tierra una de las barcas pescadoras, con su correspondiente tripulacion, un golpe de mar tumbó el land, dejando cadáver al patron y gravemente heridos á dos mas de la propia embarcacion; de modo que estos se hallan ya viaticados. Este suceso, como es de suponer, ha sembrado el llanto y desconuelo en sus familias, y ha afligido á toda la poblacion.»

En no pocos pueblos de la Mancha se han celebrado religiosas fiestas en accion de gracias por el beneficio de las lluvias.

El 25 llegó al puerto de Cartagena, procedente de Ceuta, el vapor de guerra *Yelisco*, conduciendo de transporte 25 oficiales y 447 individuos pertenecientes al segundo batallon de Murcia.

El 25 se han recibido en Madrid noticias telegráficas de nuestras posesiones de Africa. Por ellas se sabe que allí reina la mas completa tranquilidad. Los moros fronterizos á Málaga siguen entregados á sus labores procurando merecer la confianza y el aprecio de los españoles de la plaza á donde acuden con toda clase de provisiones.

El sábado recorrió los principales puntos de la poblacion de Barcelona el rey viudo de Portugal. Por la noche asistió al Liceo, viéndosele en el palco del capitán general.

La academia española de arqueologia y geografia, de la que hace muchos años era miembro el señor Príncipe, le ha declarado académico benemérito, título que dá despues de la muerte á aquellos de sus individuos que mas se han distinguido en ella. En virtud de este acuerdo, el nombre del señor Príncipe, se imprimirá perpetuamente en los catálogos de la acade-

mia, uno de cuyos individuos se encargará de escribir un «elogio biográfico necrológico» que se imprimirá y repartirá, impreso, en sesion pública.

Segun escriben de San Juan de Luz, en la mañana del 19 fué cogida en alta mar por una lancha pescadora de Fuenterrabia, un lanchon en la isla de Ré nombrado *Jeune Honorine*. Este bargo se hallaba con el palo de mesana roto, tumbado á estribor por haberse corrido el lastre, y sin tripulacion. Reconocido que fue interiormente, se halló un muchacho de once años, encogido en un rincón, y en tal estado de postracion que no pudo dar noticia del dia en que aconteció el siniestro. Despues de haberle refrigerado un poco, declaró que se hallaba dormido cuando despertando subió al puente, vió hecho pedazos el palo y que su vela y la mayor flotaban á merced del viento y que acosado por el hambre, vivió con pan, mantequilla y un poco de vino que habian embarcado para su alimentacion; que no sabia cuánto tiempo se hallaba en aquel estado; que la tripulacion se componia de tres hombres que eran su padre, tío y un marinero; que creía que se hallaban en la mar hacia unos quince dias y que desde cuatro no habia comido cosa alguna. Presentándose una lancha de Socca poco despues de recogida la naufragia por el marino español, este la entregó al francés, quien conduciéndola á su puerto y trasbordando al muchacho, asistido que fue por un facultativo, se espera que en breves dias y una vez que pueda recoger todas sus ideas, dará mas pormenores de este naufragio.

El señor arzobispo de Toledo ha condenado las novelas *La judia errante*, y *Los Miserables*, prohibiendo absolutamente su lectura á todos los diocesanos, y mandando que cualquiera de ellos que tenga en su poder ó tuviere en lo sucesivo alguna de las citadas obras, las entregue inmediatamente á los vicarios, ó á los respectivos párrocos ó confesores, á quienes muy especialmente enoarga que las inutilicen sin demora.

Dice *La Correspondencia* del 26: «A los nombramientos de gobernadores que ayer anunciamos, podemos hoy agregar los de los señores: Bedoya, para Albacete; Francés, para Canarias; Benayas, para Ciudad-Real.

No se ha designado aun la persona que debe entrar á desempeñar el gobierno civil de la provincia de Burgos.

Quedan en sus puestos los gobernadores de Córdoba y Oviedo.

El decreto orgánico para la creacion del nuevo ministerio de Ultramar tardará algunos dias en publicarse, porque el gobierno consulta al Consejo de Estado por la cuestion del crédito, deseando observar estrictamente la ley.

(114)

XII.

Al dia siguiente, á las siete de la tarde, todas las personas que debian comer en casa de Mma. de Fontrenel estaban reunidas; no faltaban mas que el viejo general y Mr. de Lorville.

«Has recordado á Edgar que contábamos hoy con él? dijo Mma. de Fontrenel á su hijo; sería muy posible nos hubiese olvidado; tiene siempre tantas invitaciones!

«¿Quién? Mr. de Lorville? preguntó el joven oficial que debía casarse con Estefanía; yo respondo que vendrá; le he visto ayer, y le espero aquí para decirle que ha ganado su apuesta.

«¿Qué apuesta? interrogó Mr. de Fontrenel.

«¡Oh! ¡es la cosa mas estraña del mundo! ese Lorville es un hechicero.

Todos se aproximaron al joven oficial abrumándole de preguntas; Valen-

(115)

tina sola no decía nada; sin embargo, no era la que prestaba menos atencion.

«Estábamos los dos ayer en el café de Paris en una mesa junto á una ventana, esperando nos sirvieran la comida; yo leia el *Diario de los Debates*, mientras que Mr. de Lorville se entretenia en mirar con su antejo á los que pasaban por el Boulevard.

De vez en cuando se ocultaba para reir; otras veces reia francamente y de tan buena gana, que su buen humor se extendió á mí sin que yo pudiese comprender nada. Al fin, impacientado, le rogué me hiciese partícipe de su hilaridad, refiriéndome lo que la escitaba.

«No es nada... dijo, es que veo pasar figuras tan chistosas; despues me pregunto: dónde van todas esas gentes, trato de adivinar su marcha, y me pasan por la cabeza ideas tan singulares que... y empezó á reir de nuevo.

«Ese trabajo no me parece muy difícil, respondi; por ejemplo, es fácil adivinar que esas dos mujeres que van tan

(118)

¡ah! si su marido no fuese mi coronel...

Yo me puse á reir.

«Vamos á ver, continué, mostrándole un grueso cochero simon que hacia demostracion de castigar á sus caballos, mientras que sus clientes, agitados, asomaban la cabeza por la portezuela.

Mr. de Lorville le miró atentamente, y sonrió del pensamiento de este bravo hombre, que se decía en su lenguaje: ¡qué bestias, tienen prisa y me toman por horas!

«Efectivamente, exclamé riendo, es muy posible que piense eso.

Sin embargo, Mr. de Lorville parecia tan seguro de su penetracion, que tenia deseos de confundirle. Buscaba una ocasion de probarle que se engañaba, escogiendo una persona de condicion bastante comun para atreverme á atacarla resueltamente, y que fuera bastante despacio para tener tiempo de alcanzarla. Como pensaba, vimos pasar una modistilla que llevaba en un pedazo de tafetan, cogido por las cuatro

(111)

«¡Ah! ¡sois vos! exclamaba, y todos se reian de esta especie de juego de gallina ciega. Por lo demás, esta conversacion en la oscuridad, estas maliciosas chanzas lanzadas en la noche, y que la fisonomia no confirmaba, estas gracias anónimas, estos misterios del génio, tenían algo de picante, que divertia mucho á Mr. de Lorville.

Una señora sobre todo habia llamado su atencion por varias palabras ingeniosas dichas con gracia, por sus observaciones finas y llenas de esa alegría benévola que desdena el epigrama, que alimenta una imaginacion feliz, y que no tiene necesidad de los arranques de la malicia para brillar. Si se llegaba á hablar de cosas serias, esta señora, tan jóven al parecer, emitia sin pretensiones ideas, cuya justicia y profundidad admiraban, y todo esto con una voz tan dulce y un acento de buena fé que encantaban.

Esta señora, que Edgar no pudo ver, debía ser linda; tenía actitudes á la vez nobles y abandonadas, como de persona

El general Halleg ha sido nombrado segundo cabo de la capitania general de la isla de Cuba en reemplazo del general Gasset.

**ESTRANGERAS.**

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:

Varsovia 24.—El periódico oficial publica un decreto relativo al establecimiento de una policia general.

Los gobernadores civiles han recibido orden de destituir á todos los funcionarios que han tomado parte en los desórdenes.

Lemberg 24.—Los destacamentos de Gapalowiez, Wisniowski y Czerwinski han sido batidos en Volhynia.

Los rusos han quemado á Teczapi. Cuerpos insurgentes han ocupado puntos importantes.

Ragusa 24.—Es grande la irritacion contra el gobierno en la poblacion musulmana de Herzegovina, y Abdi-Baja se dirige á marchas forzadas desde Albania, para evitar un conflicto.

Paris 24.—Dice el Temps que el rey de Prusia está muy delicado de salud, y que en Berlin se habla de que pensaba abdicar.

En los Estados-Unidos continuaban obteniendo triunfos los confederados.

Nada nuevo de Puebla hasta ahora.

Paris 26.—El Constitutionnel de hoy dice que la conducta observada por los hombres afiliados á los antiguos partidos hará que cesen intrigas subterráneas las cuales dan lugar á influencias administrativas, alterando así el principio del gobierno popular.

Turin 25.—El discurso del rey en la apertura de la Cámara dice que mantendrá íntegros todos los derechos que tiene la nacion respecto á la unidad completa; que difundirá los principios de libertad y nacionalidad; que reprimirá el brigandaje y que reconoce la oportunidad de las medidas militares que adopta la Francia. El discurso habla tambien de la confianza que hacen de Italia las demas naciones europeas que emplean allí sus capitales.

Londres 25.—Las noticias de Nueva York del 14 dicen que el general Hoefler no renovó el combate. Lincoln no habia aceptado la dimision presentada por Mac-Clellan. Los federales habian derrotado á los confederados en Jockson.

Noticias de Nueva-York que alcanzan al 9 del presente dicen que el ejército del general Hooker derrotado en las inmediaciones de Fredericksburgo no ha tenido tiempo para enterrar sus muertos ni recoger sus heridos que quedaron sobre el campo de batalla.

Mr. Lincoln y el general Halleck han visitado el ejército del general Hooker tan pronto como tuvieron noticia de la derrota. Solo la division Sedgwick perdió cinco mil hombres.

Dicese que la caballeria federal de Honeman ha llegado hasta dos millas de Richmond, lo cual ocasiona viva agitacion en esta ciudad. Honeman volvió á reunirse con el ejército de Rappahanock sin experimentar ninguna pérdida.

Un despacho del general Lee al presidente Davis, presenta la última batalla como una gran victoria para los separatistas. Lee dice que las tropas del Sur arrojan á la retaguardia del ejército de Hooker de todas las posiciones que ocu-

paba, haciéndole gran número de prisioneros.

Los confederados operan todavia en la Virginia occidental, y amenazan á Charleston.

Corre el rumor de que el general Hooker va á ser reemplazado por el general Hointzmann.

Los federales han ocupado el gran puerto del golfo Gibson.

Las noticias de Polonia alcanzan al 22 Un destacamento de insurrectos se ha presentado en las orillas del Báltico, cerca de Polangen. Los prusianos refuerzan la guarnicion de Momal.

Los insurrectos han batido un destacamento ruso en Podolia.

El gobierno prusiano ha declarado cesante al gobernador de Posen, monsieur Horn.

Varias bandas de las que se han formado en Podolia han pasado á Ucrania, reuniéndose á Kryzanowsky que manda un cuerpo de mil caballos.

En el palatinado de Lublin, los rusos han incendiado los bosques entre Jonefew y Zamosé.

La banda de Lopalowiez ha sido batida en las orillas del Bug.

Segun la Gaceta Narodowa, existen cuatro cuerpos de insurrectos en la Podolia oriental.

De Cracovia dicen que la insurreccion toma gran incremento en Volyhnia y en otros diferentes distritos, siendo la principal causa de que el pais se levantó en masa, el odio contra la dominacion rusa.

El emperador Napoleon y Mr. de Persigny han dirigido cartas de pésame á Mr. de Lamartine por la muerte de su esposa.

Las cartas de Atenas presentan la situacion de Grecia como de todo punto intolerable. El ejército, con el cual se contaba para mantener el orden, es el que da la señal para los mas escandalosos atropellos. El robo y la violacion están á la orden del dia, y bandas armadas de facinerosos y desalmad recorren hasta los mismos barrios de la capital.

Se desmiente la noticia de que el rey de Prusia haya enviado una carta autógrafa al emperador de los franceses.

La idea de un Congreso no se olvida un momento. Parece que la Rusia ha cedido ya en un punto importante, pues que no exige que se reúna en San Petersburgo; tendrá lugar en una poblacion neutral. Seria preciso mucho tiempo para que se reuniesen los diplomáticos, suponiendo que todas las potencias quisieran adherirse á este proyecto; por tanto, es de todo punto imposible que se obtenga una solucion pronta.

En una carta de Paris leemos las siguientes líneas: «Nótase que desde hace algun tiempo parece mejor dispuesto el gobierno en favor de Polonia. Cada dia, en efecto, se ven en el Moniteur correspondencias gloriosas para los insurgentes; hoy mismo el periódico oficial reproduce por entero los discursos dirigidos á lord Palmerston por los obreros delegados del meeting que tuvo lugar el 28 de abril en Saint James Hais. Un verdadero espíritu belicoso domina en esos discursos; que tienden á obligar al gobierno inglés á que avance en la cuestion polaca.

La emperatriz Eugenia se encuentra ya repuesta de su indisposicion.

En el meeting que tuvo lugar en Nueva-York, los demócratas, además de pedir que se ajustase la paz, exigieron que se nombrase general en jefe á Mac-Clelland. Los republicanos piden por su parte un mando importante para el general Fremont.

Dicese que se han sometido al gabinete francés las proposiciones formuladas por Austria é Inglaterra á propósito de la cuestion polaca, y que Mr. Drouyn de Lhuys redactará tambien por su parte proposiciones particulares. Los tres documentos se enviarán separadamente á San Petersburgo.

Los obispos polacos han sido llamados á Roma para dar cuenta á la Santa Sede del estado en que la religion se encuentra en Polonia.

Ha fallecido en Lisboa el general portugués señor Franco Bravo, al cual se le han tributado en su entierro todos los honores que le correspondian por su alta gerarquia.

El Morning Herald asegura que Francia é Inglaterra han hecho nuevas proposiciones al gobierno ruso sobre la cuestion de Polonia. En estas proposiciones se pide un armisticio de un año, durante cuyo tiempo el ejército ruso ocupará la fortaleza polaca; el establecimiento inmediato de una administracion nacional y la completa libertad de todos los complicados en la sublevacion. Inglaterra es quien ha tomado la iniciativa en estas proposiciones.

La próxima vuelta á Francia del principe de Reuss, primer secretario de la embajada prusiana, se considera como una señal de que las Cortes de Paris y de Berlin tratan de aproximarse; pues sabido es el favor personal de que dicho diplomático goza cerca del emperador.

El gobierno ruso no ha podido llevar á cabo su proyecto de armar bandas de campesinos para combatir á los insurrectos.

Corren rumores en Cracovia de que los insurrectos han experimentado un desastre cerca de Kiew.

La lucha se ha reanimado en el Palatinado de Mazovia; teniendo lugar diferentes combates el 13 y el 14 en el distrito de Rawa.

Una carta de Varsovia dice que Langiewicz estaba nombrado para mandar la insurreccion en masa decretada por el comité nacional de Polonia; y que esta fué la razon de que intentara evadirse de la prision en que le tienen los austriacos.

En el palacio de cristal de Londres se inauguró la nueva temporada con la música escrita por Mendelssohn para Atalia. La orquesta y coros formaban una masa de 2,500 artistas; los solos fueron desempeñados por las señoras Parepa, Martin y Sainton-Delby. El éxito fué superior á toda prevision. Los catorce mil oyentes pidieron con insistencia la repetición de la marcha de los Levitas, á lo que accedió el director, M. Costa.—Además se ejecutaron las sinfonias compuestas por Anber y Meyerbeer para la esposicion, y entre las dos se intercaló el coro intitulado De-

part, de Mendelssohn. La funcion finalizó con el himno nacional cantado al unísono.

Se ha dado permiso para ir á Paris en calidad de prisioneros de guerra y bajo su palabra de honor, á dos coroneles mejicanos recién conducidos á la Martinica.

Leemos en una carta de Paris: Parece que las modificaciones ministeriales de que se habló recientemente no se realizarán tan pronto como se habia supuesto. Créese que Mr. de Persigny dejará el ministerio del Interior, pero será despues de las elecciones. En dicha época reemplazará á Mr. Walewski en el ministerio de Estado.

Segun escriben de Paris el ministro Mr. Baroche está gravemente enfermo y se desespera de salvarle, de resultas de un gravísimo disgusto que ha tenido su hijo M. Ernesto Baroche, consejero de Estado y director en el comercio y obras públicas, fué destituido cuando la causa de M. Mirés, en cuyos negocios se le suponía complicado. Pues bien: ahora habia querido presentarse como candidato á la diputacion, y el gobierno, para hacerle mas cruda guerra, no ha vacilado en recordar en sus circulares oficiales aquellos escandalosos antecedentes. El padre al saberlo ha tenido un ataque cerebral, y ayer se decia que en un intervalo de lucidez habia enviado su dimision al gobierno. Todo esto no deja de promover bastantes escándalo, y como es de suponer, enajena al gobierno muchas simpatias.

Al 29 de abril alcanzan las últimas noticias de la Martinica. El 25 habia salido para Veracruz la fragata transporte «Ceres» llevando á su bordo 400 hombres de tropa, municiones y material con destino al cuerpo expedicionario de Méjico. Por otra parte el transporte vapor «Oonne» que de un dia á otro llegará á Brest, habia arribado á la Martinica, y desembarcado algunos prisioneros mejicanos que fueron internados en aquella isla.

Parece, segun anuncia el Monitor, haberse adoptado nuevas disposiciones militares relativas al ejército francés de Roma, de acuerdo con el gobierno del Papa; las cuales, como las anteriores, se encaminan á sostener la neutralidad del territorio de ocupacion.

El 21 se cerraron las Cámaras de Turin; el 24 reanudarán las sesiones.

Escriben de Londres que el representante de Rusia acababa de recibir las últimas instrucciones relativas á los asuntos de Grecia. Estas instrucciones versan sobre gran número de detalles, y por lo mismo no han podido ser remitidas por telégrafo. La conferencia debe reunirse de una manera oficial dentro de pocos dias.

El Invalído Ruso confirma la noticia de que ha estallado la insurreccion en Ucrania, añadiendo que han tenido lugar muchos encuentros entre los sublevados y las tropas.

La asamblea nacional griega ha dado un voto de gracias á las potencias protectoras de aquel reino por los servicios que le han prestado.

El general Mieroslowski, en quien los

patriotas polacos tenian grandes esperanzas, ha encontrado en todas partes viva oposicion, viéndose obligado á abandonar á Polonia y Cracovia para venir á Paris á dar cuenta de sus gestiones á sus amigos y compatriotas.

El «Morning-Post» juzga en términos muy severos la conducta que el rey de Prusia ha creído deber tomar ante el conflicto nacido entre la Cámara popular y el ministerio. Dicho periódico espera que Guillermo I comprenda que para conservar el trono es preciso que gobierne constitucionalmente.

El 10 de mayo vió la luz pública en Varsovia el primer número del periódico semi-oficial del gobierno nacional y se titula Dziennik Narodowy (diario nacional). Este número contiene dos artículos de fondo, uno sobre los lugar-tenientes del emperador de Rusia en Polonia, y otro sobre la amnistia. Además publica noticias del teatro de la guerra y del extranjero.

Entre los musulmanes de Bosnia y Herzegovina reina grande irritacion contra el gobierno turco, siendo temible una sublevacion. El haber preso á los autores de una demostracion contra los cristianos ha sido causa del descontento que se advierte en la turbulenta aristocracia de este reducido pais, enemiga del gobierno, y que profesa el mayor desprecio hácia las poblaciones cristianas.

El último correo de los Estados-Unidos ha traído la noticia de que el gobierno federal ha resuelto poner en vigor el acta relativa á las quintas. Los Estados se subdividirán en distritos, y á cada uno de estos irá un jefe militar encargado de reclutar los soldados en breve plazo. M. Lincoln ha publicado ya una proclama con objeto de plantear esta medida, visto que ya nadie quiere alistarse voluntariamente para servir en el ejército.

**Gaceta.**

—Se agüó.—Ayer por la mañana cuando nuestras pollitas empezaban á invadir el real de la feria, animando aquel hermoso parage, cuando los ecos de la música resonaban en todas partes, cuando, en una palabra, la tienda del amor comenzaba á hacer de las suyas, una lluvia copiosa vino á aguar y á destruir las mas halagüeñas esperanzas.

Que para lances de amor, frecuentes en estos tiempos, no hallo mejor medicina que un magnífico aguacero.

—Plaza de toros.—Anteayer tuvo lugar una corrida de novillos digna por cierto de mejor suerte. Decimos, esto porque habiendo sido excelente bajo todos sus aspectos, no hubo la concurrencia que debia esperarse, á causa de la poca publicidad que le dió la empresa. Seis novillos se lidiaron procedentes de la ganaderia de D. José de Arias Saavedra, los cuales nada tuvieron que envidiar á los toros de plaza. Tomaron muchas varas, malaron bastantes caballos, y dieron todo el juego que era de desear. Fueron muertos por Manuel de las Casas (el manquito) y José Carrion, de Sevilla, los cuales estuvieron tan acertados y dieron tan buenas estocadas, que los concurrentes

( 112 )  
que sabe que agrada y que no tiene que observarse para estar bien; y además hablaba de la hermosura de otras mujeres con justicia, sin envidia, y como teniendo una parte, con la cual se contentaba. Su traje era elegante; la linda capotilla de moaré blanco, que solo se distinguia en la oscuridad, ocultaba enteramente su cabeza; pero sus graciosos movimientos, la manera indolente con que se envolvía en su gran chal, sin cuidar de sus mangas guarnecidas de encajes, que arrugaba sin piedad, toda esta negligencia la daba un aire de gran señora, perfectamente en armonia con la gracia y el abandono de su espíritu.  
Edgar esperaba con impaciencia se entrara en el salon, para ver esta belleza misteriosa que escitaba tan vivamente su curiosidad. Bien hubiera querido preguntar su nombre, pero no se determinaba; porque esta señora, que estaba seguro de no haber visto jamás, le hablabá como á un antiguo conocido, y le parecia ridiculo manifestar que ignoraba quién era.

( 117 )  
—¡Ab! si señor, respondió el mozo, es uno de nuestros parroquianos, un gran aficionado á melones, y que á menudo nos hace calar cinco ó seis antes de encontrar uno á su gusto.  
Mr. de Lorville me miró con aire triunfante, yo me quedé sorprendido. Como este juego me divertía, le prolongué; empecé á tener confianza en los juicios de monsieur de Lorville, que, verdaderos ó imaginarios, eran á veces tan cómicos, que me complacia en escitarlos. No le dejaba tiempo para prepararse y siempre tenia prontas las respuestas.  
—¿Qué piensa ese joven alto, rubio, le dije, que parece está de mal humor y que va encadenado por esas dos señoritas, tan bien vestidas?  
—Va diciendo para sí: ¡sesenta francos por un palco de la Opera! esto es para arruinarse.  
—¿Y ese joven guapo que da el brazo á esa señora tan delegada y tan lácia?  
—Verdaderamente no es nada linda;

( 116 )  
de priesa con unos gemelos en la mano vayan á la Opera á los palcos cuartos, y que ese señor que lleva la nariz y el baston en el aire, no es esperado en ninguna parte y se pasea por pasearse.  
—¡Y bien! veamos, dijo Mr. de Lorville, puesto que sois tan lince, decidme en qué piensa ese señor grueso que sale de aquí con aire satisfecho y que sacude la cabeza como un pensador.  
—Es, dije yo, un especulador que ha ganado á la Bolsa, y que calcula los cambios favorables para jugar mañana.  
—¡Error! exclamó con seguridad, este no es un agiotista, es simplemente un gloton, que repasa su comida en la memoria: miradle bien, en este momento, se dice estas palabras: ¡El melon, aunque pequeño, era exquisito!  
En este instante el mozo nos trajo la sopa.  
—¿Conoceis á ese caballero que ha comido aquí? dije señalando al hombre en cuestion, que pasaba por la ventana al lado de nosotros.

( 113 )  
En fin, la señora de la casa tuvo frio; pretestó que la niebla caía y que era preciso entrar al salon. Todos se levantaron; las señoras pasaron las primeras, Mr. de Lorville las siguió con prontitud, pero cuando buscó entre ellas la capotilla blanca, que era solamente lo que le ocupaba, notó que habia desaparecido. Se oyó el ruido de un carruaje, que salía del patio de la casa, y la dueña que volvía diciendo:  
—Bien temprano nos ha dejado esta noche.  
—¿Qué amable es, dijo un caballero que oyó estas palabras, es imposible reunir mas talento.  
En seguida se habló de otra cosa, y Edgar, lleno de despecho, no atreviéndose, por orgullo, á parecer ignorante del nombre de una mujer, cuya reputacion de talento parecia tan bien establecida, se retiró á su casa aun mas irritado que la víspera, y convencido de que el destino le condenaba á no auar nunca, puesto que se complacia así en desconcertar todas sus esperanzas amorosas.

gieron no hubieran ocupado en las tardes anteriores el lugar del Pintor y el Niño, con lo que hubieran ganado mucho las corridas.

—El vigia.—A la sombra de los árboles—está el turrón en la feria.—El turrón (eso es sabido)—siempre á la sombra se encuentra.

—Buen viaje.—Ya nos van abandonando los muchos forasteros que nos han visitado este año con motivo de nuestro célebre mercado, el cual continúa, como ya saben nuestros lectores, hasta el domingo próximo, y si el tiempo es bueno ha de verse aun muy concurrido en los días que restan por los que quieren disfrutar de la belleza que el real presenta á todas horas.

—Sobre vino.—Un hombre en el estado mas deplorable, y navaja en mano; quiso armar ayer camorra en el real de la feria, produciéndose con ello alguna alarma entre los que trascurrían por aquel lado. Los municipales lo pusieron á buen recaudo, y á estas horas la lluvia habrá mitigado los ardores belicosos del tal discípulo de Baco.

—Ultramar.—Con mucho gusto hemos sabido que nuestro escalante y querido amigo y paisano, el señor don Manuel de Lara y Cárdenas, regente de la Audiencia de Puerto-Rico, está designado para una de las direcciones del nuevo ministerio de Ultramar. El señor Lara por su ilustración y gran conocimiento de la legislación y costumbres de aquellos países puede prestar muy señalados servicios en el importante puesto para que se le destina.

—Me agrada.—Las operaciones de la rifa para el Asilo se están llevando á efecto con la mas escrupulosa formalidad. El globo se mueve á presencia de los espectadores y siempre que cualquiera lo solicita. Los números de los regalos están todos de manifiesto, y no se entrega objeto alguno sin que el agraciado y el público todo se cerciore de la exactitud. Se tiene á la vista una nota circunstanciada de los objetos y otra de los que se van adjudicando y de las personas favorecidas con cada uno de ellos. Por último: estos datos y cuantos pueden apetecerse se exhiben á todo el que quiera verlos, y todo esto es muy digno de aplauso.

El público por su parte así lo comprendiendo con solícito afán y dando pingües rendimientos á la futura casa de los pobres.

—El paraíso.—Las noches de los días 26 y 27 verdaderamente podemos decir que en el paseo y alrededores del salón de la Victoria se ha visto realizado uno de los ensueños de la fantástica creación titulada «Las mil y una noches.» El cielo, sin que le empañara la mas leve nubecilla, parecía un campo azul sembrado de flores de oro. La concurrencia y la animación eran extraordinarias. Las músicas daban al viento sus deliciosos acordes; y sobre todo, la maravillosa perspectiva que presentaban los caprichosos juegos de luz, arrebatada la imaginación de cuantos bullían bajo aquellos árboles de fuego y de verdura. Ayer hicimos, aunque en pequeño, la descripción de ese precioso paraíso, y hoy volvemos á repetir á nuestros lectores, que si encantador y sorprendente estuvo la primera noche de iluminación el paseo de la Victoria, arrebatador y magnífico estuvo la segunda. El señor conde de Hornachuelos, alcalde de esta capital, después de demostrarnos una vez mas su buen gusto, acaba de dar una prueba del interés que le inspiran el engrandecimiento y mejoras de la población.

—Si siguiera.—Hemos visto con gusto que durante la feria los municipales han procurado el buen orden en el lugar destinado para los carruajes, y que la autoridad ha velado con cuidadoso celo para que aquellos cumplan con su obligación.

—Lances de feria.—Ayer á unas pollitas—lindas y hermosas—un Tío vivo llevaba—con sus carrozas,—y su gracejo —al pobre del Tío vivo—dejó muy muerto.—Viendo en aquellos coches—niñas tan bellas,—los gallos aguzaban—ojos y orejas,—y los pollitos—decían lastimeros—¡quién fuera tío!

—De actualidad.—El tiempo sigue lo mismo: nublado: con sol: lluvioso: frío: muy frío: caluroso: templado: alegre: triste: claro: oscuro: tonto.

—Tren de recreo.—Como ayer manifestamos á nuestros lectores que la empresa del ferro-carril de Córdoba á Sevilla había concebido la idea de establecer un tren de recreo para el día del Corpus,

creemos oportuno añadir hoy á esta noticia todos los pormenores que sobre el asunto hemos podido alcanzar. Probablemente el tren saldrá de Córdoba en la madrugada del jueves. El precio de los asientos, suponemos que de tercera clase, y de ida y vuelta será el de 15 reales desde nuestra capital, y proporcionalmente los demás pueblos de la línea satisfarán otra insignificante suma.

Creemos que serán muchas las personas que acudan en ese solemne día á contemplar á la reina del Bétis, deseando participar de la magnificencia y esplendor que en esa festividad ostenta.

—Órdenes.—Nuestro Excmo. é Ilmo. Prelado conferirá esta tarde órdenes de menores y mañana de mayores en la capilla del palacio episcopal.

—Tormenta.—El sábado parece que descargó sobre la villa de Pedro Abad una horrible tormenta que causó bastantes destrozos. Un rayo cayó sobre un molino de aceite inmediato al pueblo, destruyendo parte de la fábrica.

—Resumen.—Para cortar por lo sano, y evitarnos trabajo mas minucioso, vamos á dar aquí un compendio de los principales sucesos que ocurren en la capital.

—Suma y sigue.—El tiempo nublado, voluntarioso y vario.

—Truenos.—En la atmósfera, lejanos: en algunos matrimonios, muy cerca.

—Fiesta.—Ayer fué una joven á hacerle una á un gato y le tiró un arañazo que la volvió loco... porque no era yo.

—Paseo.—Voy á dar uno al rededor del premio mayor del próximo sorteo de la lotería, con objeto de ver si lo pilla en medio y lo copo por casualidad.

—Música.—En Córdoba hay tres clases de música: la que arman los mendigos pidiendo limosna; la de los perros ladrando y la música celestial que muchos conocen.

—Esplotación.—Lo están perpetuamente la buena fé y el bolsillo de cada quisque.

—Teatro.—Cada casa es un teatro casero, donde se representan comedias todos los días.

—Viejas.—Se van poniendo bastante chocantes las que se ven por esas calles de Dios, retocadas como la estatua de Columela.

—Fieras.—Los días festivos suelen presentarse algunas en los paseos públicos,

unas domesticadas, otras por domesticar. Casamientos.—Son muchos los llamados y pocos los elegidos.

Inventiones.—Las mejores de todas son los carruajes, el dinero, las muchachas bonitas y las camisas sin cuello.

Tres cosas difíciles de encontrar.—Un polluelo que no sea zanqui-largo, una polluelita que no sea remilgada y la entrada de una calleja que no buela mal.

Otras tres muy fáciles.—Un tonto: la muerte, y un perro sin bozal. Y finis coronat opus por hoy.

—Enfermos.—A principios del mes actual habia en el hospital de crónicos ó de la Misericordia de esta capital, 54 varones y 68 hembras.

—Aulas.—En el número 90 del Boletín oficial de esta provincia se anuncian las escuelas de niños y de niñas que están vacantes en la de Ciudad-Real.

—Granos.—Hé aquí su precio medio en esta provincia durante la primera quincena del mes actual: fanega de trigo 63 rs. y 56 cént. de cebada 35 y 37: de centeno 36 y 66: de maiz 40 y 80: arroba de garbanzos 15 y 31: de arroz 27 y 55.

—Deslinde.—El 20 de Junio próximo se verificará el deslinde de la hacienda llamada de Los Castaños, término de Adamuz. El señor Gobernador cita por edictos á los dueños de las fincas colindantes.

—Honradez.—Hace poco que habiendo sido hallada en Bruselas por un militar (músico) del regimiento de infantería 7.ª de línea, una cartera con 45,000 francos en billetes del Banco, la presentó en el acto al jefe de policía de la capital. Como este honrado militar rehusara después toda recompensa de parte del dueño de la cartera, el coronel de su cuerpo dispuso en una de las primeras formaciones, saliera al frente de las filas, y dándole la mano, presentóle á sus tropas como un modelo de honradez, acto que produjo una honda sensación. El músico se llama Watrin y es natural de Lieja, en donde antes de caer soldado fué cajista en uno de los principales establecimientos de imprenta de aquella ciudad.

El secretario de la redacción, ISIDORO BADIA.

Boletín religioso.

—Hoy.—S. Pedro Regalado, confesor. —JUBILEO CIRCULAR.—En la iglesia del convento de las Dueñas.

—Continúan los ejercicios del Mes de María, ó flores de Mayo, en la iglesia de San Pablo, á las cinco y media de la tarde: predicará el Sr. D. Agustín Moreno.

—También continúan en la iglesia parroquial de Santiago, en la auxiliar de San Basilio y en la ermita de Nuestra Señora de la Aurora á las oraciones; y en el santuario de Ntra. Sra. de la Fuen-santa, á las nueve de la mañana: sin sermón.

—Octavo día de novena de Sta. Rita de Casia en la Iglesia de San Agustín, á las oraciones, sin sermón.

—Séptimo día de novena á Ntra. Sra. de Villaviciosa en la ermita de San Juan de Letran, á las oraciones.

El sábado 30 se celebrará en la Iglesia de Santiago una solemne función de ofrecimiento del mes de María á las diez de la mañana, en la que predicará el Sr. Lic. D. Manuel Aroca.

—Los asociados á la corte de María visitarán hoy la imagen de Nuestra Señora Amparo, en su ermita.

Espectáculos.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion extraordinaria para hoy.

En beneficio del primer tenor cómico don Francisco Vega.

La zarzuela en un acto: En las astas del toro.—Las calestras, por el señor Vega.—La Colegiata.—La zarzuela en un acto: El Tramoya.—El ária de salida del señor Vega en la zarzuela, Diez mil duros!

Nota. Se abre el último abono por ocho funciones á los mismos precios y condiciones que los primitivos, que son palcos y plateas 50 rs. por funciones. Butacas 4 rs. Lunetas 3 rs. y entrada 5 rs.

EDITOR RESPONSABLE, D. José Martínez.

CORDOBA.—1865.

Imprenta y Litografía de D. Fausto Garcia Tena, calle de S. Fernando núm. 34.

SECCION COMERCIAL.

Mercados.

BOLSA DE MADRID.

Cotización oficial del 20. Consolidado 83-05 c. Diferido 48-90. Benda amortizable de primera clase 39-00. Id. de segunda 21-30. Id. del personal 24-45. Acciones del Banco de España 248-00. CAMBIOS ESTRANJEROS. Londres, á 90 días fecha, 50-45 p. París á 8 días vista 5-23.

CORDOBA.

Precios del trigo y cebada en el mercado público de esta capital desde las dos de la tarde del día 22 de Mayo á igual hora del 25. Trigo 201 fanegas de 65 á 71 rs. Cebada 00 fanegas á 00. Aceite en los molinos á 42. Id. en la ciudad á 34. Jabon blando á 17 cuartos libra. Carne de vaca á 38 cuartos libra.

SEVILLA.

En la Alhondiga. Trigo de 65 á 73 1/2. Cebada de 00 á 32. Fuera de la Alhondiga, Trigo de 66 á 74. Cebada de 24 á 26. Habas á 41 1/2. Aceite de 00 á 46 3/4.

GRANADA.

Trigo de 57 á 66. Cebada de 27 á 30. Habas de 39 á 41. Aceite de 57 á 58.

MALAGA.

Trigo de 65 á 77. Cebada de 34 á 35. Habas de 41 á 45. Aceite de 00 á 47.

JEREZ.

Trigo de 64 á 80. Cebada de 27 á 32. Habas de 46 á 52. Aceite de 49 á 50.

JABEN.

Trigo de 52 á 57. Cebada de 33 á 34. Habas de 30 á 32. Aceite de 00 á 54.

Ferro-carril.

Sale el primer tren á las 4 y 15 minutos de la madrugada, llegando á Sevilla á las 5 y 5 minutos de la mañana. Este tren conduce el correo general y se puede ir directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 6 y 30 minutos de la mañana y llega á Córdoba á las 11 y 25 minutos. El segundo tren sale á las 7 y 5 minutos de la mañana y llega á Sevilla á las 12. De Sevilla sale á las 4 y 15 minutos de la tarde y llega á Córdoba á las 9 y 10 minutos de la noche. El tercer tren sale á las 5 y 50 minutos de la tarde y llega á Sevilla á las 9 y 45 minutos de la noche. De Sevilla sale á las 8 y 25 minutos de noche y llega á Córdoba á las 12 y 15 minutos de la noche. Este tren conduce el correo y se puede venir directamente de Cádiz.

Precios de Córdoba á Sevilla y vice-versa.—Primera clase 52 rs. 47 centimos.—Segunda clase 39 rs. 47 centimos.—Tercera clase 23 rs. 70 centimos. Id. de Córdoba á Cádiz y vice-versa.—Primera clase 42 rs. 70 centimos.—Segunda clase 34 rs. 47 centimos.—Tercera clase 21 rs. 84 centimos.

Diligencias.

Norte y Mediodía.

Salen para Madrid los días impares á las 11 de la noche. Entran los pares de 9 á 10 de la noche. Calle Ambrosio de Morales frente á la fonda de Rizzi. Sus precios son los siguientes: de Córdoba á Madrid, Berlina, 248 rs. Interior, 220. Rotonda, 190. Cupé, 160. Idem de Córdoba á Santa Cruz, Berlina, 180. Interior, 146. Rotonda, 116. Cupé, 86.

La Madrileña.

Salen para Madrid los días impares á las 10 de la noche. Entran los pares entre 9 y 10 de la noche. Calle de la Librería núm. 20. Precios de Córdoba á Madrid.—Berlina, 248 rs.—Interior, 220.—Rotonda, 190.—Cupé, 160. Idem de Córdoba á Santa Cruz.—Berlina, 180.—Interior, 146.—Rotonda, 116.—Cupé, 86.

La Cordobesa.

Salen para Madrid todos los días á las diez y media de la noche. Entran todos los días á las nueve y media de la noche. Calle del Ayuntamiento núm. 4.

La Victoria.

Salen para Madrid los días impares á las dos de la tarde, y entran los pares de doce á una. Su administración esquina de la calle de la Librería.

Postas-Andaluza-Sevillana.

Salen para Madrid los días pares á las dos de la tarde, y llegan los impares de doce á una. Su administración esquina á la Cuesta de Lujan.

La Andaluza.

Salen para Lucena todos los días á las siete de la mañana. Entran todos los días á las dos de la tarde. Precios.—Berlina, 42 rs.—Interior, 30. Calle de Lucano, antes del Pótro núm. 44, por D. Alfonso Maroto.

La Malagueña.

Salen para Málaga los lunes, miércoles y viernes á la una de la tarde. Entran los martes, jueves y sábado entre 11 y 12 de la mañana. Precios.—Berlina 220 rs.—Interior 160. Calle de la Librería núm. 20.

Sillas-correos.

Horas en que se hallará abierta la administración para el despacho de billetes hasta Madrid. De 12 á 3 de la tarde. De 7 á 8 de la noche. De 10 á 11 de la misma. El importe de cada asiento es 300 rs.

Otros carruajes.

Carruajes acelerados del Norte y Mediodía.

Habiéndose abierto al público la estación de Santa Cruz, la empresa del Norte ha establecido su servicio de carruajes acelerados desde dicho punto á esta ciudad, invirtiendo dos días en el trayecto combinando sus llegadas con las salidas de

los trenes, siendo sus precios sumamente económicos: tambien ha mejorado sus carruajes poniendo almohadones á sus asientos para mayor comodidad del viajero, y á mas recibe toda clase de mercancías para todas las líneas de España y del extranjero, teniendo servicios propios y correspondencias con todas las compañías de ferro-carriles y vapores.

Su único despacho administración de diligencias del Norte y Mediodía, calle Ambrosio de Morales, frente de la fonda de Rizzi.

Empresa de transportes en combinación con el ferro-carril de Sevilla á Córdoba por Montilla, Aguilar, Lucena, Benamejil, Antequera y Málaga, por D. Alfonso Maroto. Salen de Sevilla los lunes, miércoles y viernes. Salen de Córdoba los martes, jueves y sábados. Los efectos que se hayan de transportar deben quedar entregados el día antes de la salida. Los precios son muy arreglados.

Se despañan en Sevilla por D. Rafael Lacambra, plaza de Villasis.

En Córdoba por D. Alfonso Maroto, calle de Lucano núm. 44, antes del Pótro.

Mensajerías aceleradas de D. Benito Ferrer.

Esta empresa, única en su clase en la carrera de Madrid, ha establecido una oficina central para la percepción y entrega de los efectos que se conducen en las mismas. Dicha oficina se halla situada en la calle Librería número 20 y está á cargo de D. Domingo Mayor, en la cual se admiten arrobos y pasajeros á precios convencionales. Continúa su administración principal en el campo de la Merced núm. 34 como punto de partida y llegada de las galeras y tan apropiado por la proximidad á la estación del ferro-carril. La salida de las galeras es á las 5 de la mañana un día si y otro no, invirtiendo solo dos hasta Santa Cruz de Mudela.

Galeras.

En el parador del Puente se despañan por D. Policarpo Vergara las galeras de D. Benito Ferrer que salen para Madrid los días pares, siendo su precio convencional. Admite arrobos para Málaga y su carrera. En el despacho de D. Alfonso Maroto, calle del Pótro posada de la Herradura se admiten arrobos y pasajeros para las mensajerías de D. Benito Ferrer, que salen para Madrid los días pares, á precios convencionales.

Correos.

ENTRADAS.

De Madrid y su carrera á las nueve y cincuenta y cinco minutos de la noche. De Sevilla por el ferro-carril á la una y treinta minutos de la tarde. De Málaga y su carrera á las tres de la tarde. De Cádiz y su carrera de Sevilla y la suya por el ferro-carril á las doce y quince minutos de la noche. De Ecija, la Carlota, Fuente Palmera, Guadalcazar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria á las diez y diez minutos de la noche. SALIDAS. Para Madrid y su carrera á la una de la madrugada

Para Sevilla por el ferro-carril á las cuatro y quince minutos de la tarde.

Para Málaga y su carrera á la una de la madrugada. Para los pueblos de la sierra á la una de la madrugada.

Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya por el ferro-carril á las doce y veinte y cinco minutos de la madrugada.

Para Ecija, la Carlota, Fuente Palmera, Guadalcazar, S. Sebastian de los Ballesteros y Victoria á la una de la madrugada.

Campanadas

que en caso de incendio deben dar las Ferropuistas de esta capital para que se distinga aquella en que ocurrese el mismo. Catedral, 1.—S. Pedro, 2.—S. Andrés, 3.—S. Lorenzo, 4.—Sta. Marina, 5.—S. Nicolás de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañía, 8.—S. Juan, 9.—Agerquia, 10.—Santiago, 11.—Magdalena, 12.—Espiritu Santo, 13.—San Basilio, 14.—Merced, 15.

Cosarios.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan.

- Posada del huerto de S. Pablo. BAENA. Antonio Morales y Gerónimo Espinosa. IDEM. Andrés Rabadán. AGUILAR. Manuel Ramirez. Posada de S. Antonio. FERNANDEZ. Rafael Serrano, Juan Garcia, Alonso Rubio, José Serrano, Juan Ortega, y José Rodriguez. Posada del Toro. OBERO. Francisco Diaz y Andrés Perez. Posada de la Pulla. POZOBLANCO. Juan Colchero. PALMA. José y Juan Perez. MONTALBAN. Agustín Robles y Juan Castellero. ECILIA. Salvador Dieguez. ANDUJAR. Juan Montoro. OBERO. Francisco Sanchez. BAEÑA y Lucena. Isidro Colodrero. Posada de la Madera. MONTEJO. Francisco de Luque. ECILIA. Antonio Escalera. Posada de S. Rafael. CASTRO. Francisco Manuel Carpio. CASTRO. Juan Romero. LA CAMPANA. Andrés Montero. AGUILAR. Francisco Perez. Posada del Pótro. RAMBLA. Rafael Panadero. Posada de la Espadr. MONTEJO. Ildefonso Caballero. VISO. José Lopez, Ildefonso Ruiz y Juan Calvo. POZOBLANCO. Antonio Morales. Posada Nueva del Carmen. BUJALANCE. José María Valera y Francisco Venelada. POZOBLANCO. Joaquin Redondo. VILLA DEL RIO. Pedro Moyano. ESPILIA. José, Juan y Antonio Madrid. CASTO. Juan Antonio Bravo.

Posada de Sta. Marta.

- FUENTEORBUJA. Miguel Sanz y Joaquin Benavente. PRIEGO.—Cecilio Arenas. Posada de las Yerbias. ADAMUZ. Bartolomé Obreiro. DOÑA MENCIA. Cristoval Navas. VILLANUEVA DE CORDOBA. José Jurado y Juan Buenestado. BUJALANCE. Francisco Rodriguez. VALENZUELA. Francisco Garcia. ANDUJAR. Francisco Gomez. Posada del Obispo Blanco. ADAMUZ. Cristoval Arenas y Juan Antonio Valverde. MONTEJO. Manuel Tabares y Francisco Luque. PEDRO ABAD. Ildefonso Castilla. VILLAFRANCA. Miguel Estremera y Rafael Triguez. Posada de la Paja. PRIEGO. Antonio Aguilera. FUENTE GENIL. Cristoval Godoy y José Morales. Posada nueva de la calle de S. Pablo. CARPIO. Fidel Charguero. Casa de la Iguente, Catedral. CABRA. Gabriel de Reyes (a) Flor. Carrera del Puente núm. 28. ECILIA. Fernando Roman. Palma 10. GRANADA.—José y Antonio Sanchez.

Franqueo

de la correspondencia. CARTAS PARA EL INTERIOR DE LAS POBLACIONES.—Donde está establecido, hay que poner un sello de 2 cuartos por cada media onza de peso ó fracción de ella; y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero. PARA TODOS LOS PUEBLOS DE LA PENINSULA É ISLAS ADYACENTES.—El franqueo es obligatorio. Un sello de 4 cuartos por cada media onza ó fracción de ella. Certificadas.—Además de los sellos de franqueo otro de 2 rs. PARA CUBA Y PUERTO-RICO.—Un sello de 4 real por cada media onza ó fracción de ella. Certificadas.—Además del franqueo, un sello de 4 rs. PARA LAS ISLAS FILIPINAS.—Un sello de 2 rs. por cada media onza ó fracción de ella. Certificadas.—Además del franqueo, cuatro sellos de 2 rs. cada uno. Por los vapores ingleses.—Un sello de 2 reales por cada cuatro adarmes ó fracción de ellos. Certificadas.—Además del franqueo, un sello de 8 rs. PARA AMBAS AMERICAS.—Un sello de 4 rs. por cada cuatro adarmes ó fracción de ellos. PARA INGLATERRA.—Es voluntario el franqueo.—Un sello de 2 rs. por cada 4 adarmes ó fracción de ellos. Certificadas.—Además del franqueo, un sello de 4 rs. PARA FRANCIA.—El franqueo es voluntario. Tres sellos de 4 cuartos por cada 4 adarmes ó fracción de ellos. Las cartas no franqueadas, pagan por el mismo peso de cada 4 adarmes 2 rs. Certificadas.—Además del franqueo, un sello de 3 rs. PARA BELGICA, ITALIA, ETC.—No se puede franquear.

Subasta En subasta pública estrajudicial que tendrá lugar el día 4.º de Junio del corriente año de 1863 en la Escribanía del Sr. D. Federico Barroso, plazuela de San Miguel, se venden á voluntad de su dueño las fincas siguientes.

Una casa en esta Capital núm. 130, calle de Santa María de Gracia recién obrada; sus oficinas en piso bajo, portal de calle, traspantal, galería, dos salas con alcobas, patio, otra sala, un cuarto, apartado con pozo y pila para lavar, cocina, caballeriza y corral; en piso principal por la escalera primera en el descanso una sala, al desembarco galería cerrada, dos salas con alcobas y rejas á la calle, por escalera interior en el descanso un cuarto, en el desembarco una sala y un cuarto su tipo 25.800 rs. vellón.

Otra ídem núm. 56, calle de S. Fernando, esta recién obrada y acristalada: sus oficinas en piso bajo, portal de calle y un despacho unido, galerías, patio, una sala con reja á la fachada, otra sala al interior, despensa, comedor, patio apartado, cocina, pozo y pila para lavar, piconera, y escusado; en piso principal, galerías, á la fachada una sala con alcoba, otra sala al interior, un cuarto y otro ídem su tipo 38.000 rs. vellón.

Otra ídem núm. 42 en la calle Valderrama recién obrada y acristalada: sus oficinas en piso bajo, portal de calle, galerías, una sala á la fachada, otra ídem al interior, un cuarto, patio, cocina, pozo y pila para lavar, despensa, repostera, apartado con piconera, leñero y escusado; en piso principal galerías, una sala á la fachada con alcoba y cuarto de vestir, otra sala interior, un cuarto, un desvan y terrado, su tipo 20.400 rs. vellón.

Otra ídem núm. 2, calle Zamorano recién obrada y acristalada; sus oficinas en piso bajo, portal de calle, galerías, una sala á la fachada otra al interior, patio, cocina, pozo y pila para lavar, despensa, carbonera, leñero y escusado; en piso principal galerías, dos salas á la fachada, otra interior con alcoba, un cuarto, roperos; en piso segundo un desvan y terrado, su tipo 36.800 rs. vellón.

Otra ídem núm. 4, plaza de la Constitución recién obrada: sus oficinas en piso bajo portal y traspantal; en piso principal en la galería desembarco escusado, dos habitaciones comunicadas entre sí con balcon á la plaza; en piso segundo en la galería desembarco cocina, tres salas con cuatro balcones á la Plaza; en piso tercero tres habitaciones con cuatro balcones y un cuarto su tipo 28.680 rs. vellón.

Otra ídem núm. 23, Plazuela de los Carillos; sus oficinas en piso bajo patio con un porche muy capaz, galerías, una sala, otra ídem con alcoba, un cuarto, cocina, despensa, caballeriza para doce plazas y cuarto para el mozo, corral, leñero, escusado, en patio interior pozo y pila para lavar; en piso principal galerías cerradas, una sala, otra ídem con alcoba, un cuarto, cocina y repostera; por escalera separada pajar y un pequeño terrado; por otra escalera un granero su tipo 40.000 rs. vellón.

ESCULTURA. Se vende una escultura de madera de tilo que representa al Arcángel S. Rafael, esta trabajada en Madrid y se dará arreglada, por ser su producto una limosna para una monja novicia. Tiene de altura una vara con peana, Carrera del Puente núm. 87.

Madera de castaño. Se quiere esponder ó enagenar un poco de madera de castaño rolliza, de diferentes dimensiones: el sugeto que le acomode puede pasar á verlas al corralon nombrado de las Señoras Ravelas, á la salida de la Puerta de Gallegos, y el encargado en comisión por el propietario, vive calle plaza del Salvador, núm. 30, en donde podrá el sugeto que le acomode citada madera, pasar á tratar de su precio ajuste.

Pérdida. A don Pedro Crespo, vecino de Almodovar del Rio, se le han estraviado cuatro reses vacunas, á saber: dos buyes, uno retinto, patas ladeadas, de once años, herrado con una O, el otro colorado, de diez años, cuernos despuñados y herrado con V R enlazadas: una vaca retinta, preñada, de nueve años; y otra también retinta de ocho años, core nialta, ambas con el mismo hierro. La persona que sepa su paradero se servirá avisarlo al referido señor.

Venta. La de una cotorra muy buena, habla bastante y su precio arreglado. Plazuela del Indiano callejon de la Seda número 16.

LOS SIETE NIÑOS DE ECLIA. - Novela por D. Manuel Fernandez y Gonzalez á un real la entrega en toda España. Se suscribe en el despacho de este periódico en donde se regalan los prospectos y hay entregas de muestra.

EL CASTILLO DEL AGUILA NEGRA, novela original por don Gabriel Sanchez del Castillo. Se publicará por entregas de 16 páginas en 4.º prolongado, siendo el precio de cada una un real en toda España. Se suscribe en el despacho de la imprenta y litografía de don Fausto Garcia Tena, calle de San Fernando núm. 34, donde se halla de manifiesto la primera entrega.

Arrendamiento. El del cortijo Haza Ancha, término de esta ciudad, compuesto de 450 fanegas de principal por tiempo de 6 años que principiarán en 1.º de Enero de 1864, tomando el nuevo arrendador las alpacanas de labor, siendo todos los albergues de tejía del propietario que se arrendarán como las tierras, teniendo que tomar la pesabrera por ser de paj, la persona á quien le acomode puede verse con su dueño en Bujalance D. Francisco de Lora y Daza calle del Tinte núm. 9; ó si hubiese, desde S. Miguel á vara incada.

Arrendamiento. Para los dias de feria proxima se arrienda una cuadra con capacidad para ocho bestias, en el barrio de San Andrés calle del Lodo núm. 40, darán razon.

Hallazgo. En la calle de Córdoba, en Montoro, se encontró el día 7 del corriente un bolso que contenia monedas de oro y plata, sin que por mas diligencias que se han practicado se haya podido averiguar quie es su dueño. El que lo sea podrá presentarse á D. Pedro del Rosal, que vive en dicha calle, casa núm. 26, en cuyo poder se encuentra, el que dándose las señas correspondientes, lo entregará.

Colocacion. Un matrimonio sin familia y de poca edad, que acaba de llegar á esta capital, desea hallar colocacion en una casa particular; sirviendo el marido para ayuda de cámara, llevar cuentas, ó bien cuidar caballos; y la mujer para planchar coser, peinar y demás quehaceres de la casa, propios de su clase. También irán fuera si se les proporcionase la ocasion. Tienen persona que abone su buena conducta, y darán razon en la calle de los Judios, núm. 3.

Maderas. Tablazon de pino de Flaundes, en la calle Arco Real, núm. 13, la hay de venta muy superior y precio módico desde 12 á 27 pies de largo. También hay depósito de pafos de álamo negro de distintos gruesos.

LOS MISERABLES DE ESPAÑA O SECRETOS DE LA CORTE. Novela de costumbres original de la Sra. Doña Faustina Saez de Melgar. Constará de 50 á 60 entregas de 46 páginas á 1 rs. cada una en toda España. Se suscribe en el despacho de este periódico.

BIBLIOTECA DE AUTORES ESPAÑOLES, desde la formacion del lenguaje hasta nuestros dias.

Precios. Por suscripcion, el tomo á rs. vn. 50 Tomos sueltos id. id. 60 En la imprenta y litografía de D. Fausto Garcia Tena, calle de S. Fernando núm. 34.

La moda. Plazuela de las Tendillas. Botas de caballero, de charol, 50 rs. Id. chagrin con puntera, 30. Id. sin puntera, 48. Id. chagrin blanco, 20; de becerro blanco, 50. Id. negro, 44. Para Señora: de ruzel y charol, de escarpin, 34. Id. recias, 38; de ruzel, lisas, 28, hay para niños de todas clases, y babuchas de señora y caballero.

Venta. En la calle del Sol núm. 422, parroquia de Santiago, hay de venta varias pinturas al óleo de autores celebres nacionales y extranjeros: la persona que desee adquirirlos podrá pasar desde el día á dicha casa.

Traspaso. La peluquería y barbería de D. Francisco Hidalgo, cuesta de Lujan, ha sido traspasada á D. Bernardo Rodriguez, jóven muy conocido en esta Ciudad, el que ofrece al publico sus servicios.

GUIA DE QUINTAS. Dedicada á los Alcaldes y Secretarios municipales, por Eusebio Fieixá. Contiene toda la tramitacion de expedientes para los reemplazos del ejército activo de sustitucion, de prófugos, de competencias, de inutilidades físicas y de excepciones; la ley de 30 de Enero de 1856 con las variaciones introducidas por la de 1.º de Marzo de este año, que también se incluye: la de 29 de Noviembre de 1859 sobre inversion del importe de redenciones y reemplazo de las bajas procedentes de las mismas con el reglamento provisional para su ejecucion; 150 reales órdenes publicadas con posterioridad á la ley de reemplazos etc. etc. Ultima edicion publicada en Noviembre de 1862. Se halla de venta en la imprenta y litografía de D. Fausto Garcia Tena, á 16 rs. ejemplar.

Vejigatorios de Albespeyres. Unicos especialmente admitidos en los hospitales civiles y militares de Francia por órden del consejo de sanidad. Obra en pocas horas y se conservan indeliblemente. El papel Albespeyres conserva despues una supuracion abundante y regular sin olor ni dolor. Recomendado hace más de 40 años por los primeros médicos, ha dicho el Instituto de la facultad de medicina que era una de las pocas mejoras medicas que debia anotar el médico. El nombre del inventor Albespeyres está grabado en cada hoja. En Paris, Foubourg, Saint Demis, 80, y en casa de los boticarios y droguitas de España.

Provisos además de los verdaderos medicamentos franceses mas apreciados, la misma casa tiene capsulas de Raquin, de copaiba pura, aprobadas por la academia de medicina de Francia como superiores á todas las demás. Desconfiar de las falsificaciones. Ventas al por mayor, dirigiirse en Cádiz, calle de San Francisco núm. 12. Ventas al por menor, Sevilla, don Miguel Espinosa, don Francisco G. Otero.

ARRENDAMIENTO. Se arriendan para este verano en la villa de Fernan-Núñez, 1220 fanegas de tierra de apastadero, mitad de barbecho y mitad de rastrojo con su aguadero á la fuente, y otro en Bentojil para ganado de cerdos; la persona que quiera podrá pasar á verlo y á tratar con el vendedor de dichos pastos, que lo es Tomás Castilla.

La Jerezana. Calle Arco real núm. 17. En dicho establecimiento y además en comedores particulares, se sirve con el mayor esmero, los artículos siguientes: Jamon y embuchado de Montanches, cocido con vino. Salchichon de las mejores fabricas fresco y ahuejo. Conservas de carne, pescado, marisco, legumbres y otras en latas y berrillitos. Quesos de distintas clases superiores y frescos. Azeitunas y encurtidos de legumbres. Dátiles, pasas é higos. Gallinillas de manteca de varias clases. Vinos de Jerez, Pajarete, Dulce, Montilla, Málaga, Manzanilla, Burdeos, y Champagne Aguardientes y licores finos de varias clases. Café y té. Cerbeza y gaseosa por medias botellas.

Piano. Se arrienda uno. En la calle de Sta. Clara núm. 49 se podrá ver y tratar de su ajuste.

GABINETE FOTOGRAFICO.

situado en la calle de Abraza-Mozas núm. 2.

D. Gabriel de Mora y Caballero, tiene el gusto de ofrecer hoy sus trabajos en tan difícil y delicado arte, debidos á un nuevo y extraordinario procedimiento llamado fotografía á dos tintas ó doble fondo. Algunas personas de esta capital que han acudido ya á favorecerle con su benevolencia, han quedado sumamente complacidas de los adelantos de dicho señor. Los precios serán muy arreglados y recibe desde las nueve de la mañana hasta las cuatro de la tarde. Las muestras estarán, situadas en la calle de la Librería, taller de encuadernacion del Sr. Martinez. También trabaja sobre hula y cristal desde 10 rs. en adelante.

ACUDID A LO BUENO.

Gran barato de abanicos, paraguas, quitasoles y bastones.

En el acreditado establecimiento de D. Pedro Flores, situado en la calle de San Fernando, núm. 110, se acaba de recibir un grande y variado surtido de dichos artículos de los mejores fabricas del Reino y del extranjero. Bastones, los hay desde 2 rs. hasta 120 uno. Quitasoles, desde 10 rs. hasta 90. Abanicos, desde 3 cuartos hasta 200 rs.: en paisas hay mas de 400 dibujos, y en lentejuela de varias clases.

En el mismo establecimiento se encuentran puños para bastones y todas las útiles necesarios para toda clase de composicion de dichos artículos, las que se harán con la mayor prontitud y esmero.

INTERESANTE.

En la fabrica de chocolate titulada La Aurora, calle de San Hipólito, núm. 4, se acaba de recibir un abundante y variado surtido de azúcares, guayacil, caracas, soconuseo, canelas y demás artículos para la elaboracion del chocolate, los cuales se darán á precios muy arreglados, siendo todos de superior calidad en su clase. También se labran tareas de encargar dicho chocolate en el mismo establecimiento trayéndolo el parroquiano, haciéndolo un real más barato el millar que en almacen, y con la prontitud y aseó que tiene acreditado dicha fabrica. En los chocolates de todas clases que tiene á la venta la referida fabrica, se hace de baja el 3 por 100 á los que se llven mas de una arroba, además de la baja de medio real en libra que ya conoce el publico, advirtiendo que se han mejorado extraordinariamente todas las clases y muy especialmente de 6 rs. para arriba. A los almacenes de a poblacion así como á los hospitales, colegios y casas de gran consumo que quieren surtir de de dicha fabrica se les hará una baja convencional con arreglo al consumo que hagan.

GRAN DEPOSITO DE CALZADO

calle de la Librería núm. 19.

El dueño de este establecimiento acaba de recibir un abundante y variado surtido de mas de mil pares de todas clases, tanto de caballeros y señoras como igualmente de niños, que tanto suelen hacerse, todo de lo mas selecto y á gusto del día. Lo que tiene la honra de ofrecer al publico advirtiendo que se dará á precios suamente arreglados, pues no tiene otra intencion que poder ser útil á todas las clases de la sociedad y complacer al número casi fabuloso de sus favorecidos y á los que en adelante se dignen favorecerle. Parece inútil enunciar las bucras cualidades de sus géneros, puesto que tanto el entendido público de esta capital como el de todos los pueblos de su provincia conocen ya muy bien que se recomienda por sí solo, pues en ello consiste el buen nombre de su establecimiento.

LA FAMA CORDOBESA.

En dicha fabrica calle de la Moderna alta, continua la venta de licores, vinos, generosos de Jerez, Málaga y Moscatel, Aguardientes embotados y Recolis, con un nuevo surtido de Rom de Jamaica, Cognac, Ginebra, Ceña y Atserit de Suiza. También se expenden gaseosas, cerbeza y jarabe de refresco de varias clases.

En el propio establecimiento se halla de venta un estambrico nuevo sin estrenar que mide 22 arrobas, con su serpiente, hornilla y baño maria.

Importante para las casas de familia, fendas y posadas.

Fabrica de lana vegetal de nueva invencion. CORDOBA.

La aplicacion de esta lana vegetal, para henchidos de colchones y almohadas, su reducido precio comparativamente al de la lana animal, su muelle blandura, ligereza y comodidad, se recomienda por sí sola.

Unico depósito establecido en esta ciudad donde se pueden ver las muestras, precios de la materia y colchones hechos.

En el establecimiento del señor don Fidel Usano, calle del Ayuntamiento números 14 y 16.

Caja de seguros y seguro mútuo de quintas

Autorizada por el Gobierno de S. M.

DIRECTOR Y FUNDADOR, D. FRANCISCO DE P. MELLADO.

Los Subdirectores principales de esta provincia Sres. Usano y Litarez, Baño núm. 11, ponen en conocimiento de todos los quintos de este año, suscritos en esta sociedad, y sean declarados soldados; que llevando los artículos marcados en los Estatutos, se les entregarán 8.000 rs. vn. lajo recibo, por no haberse podido practicar la debida liquidacion, habiendo resuelto la Direccion hacer este anticipo á los interesados por no causarle graves perjuicios. Horas de oficina, de once á tres de la tarde.

EL BRILLANTE.

Cristales planos, á precios de fabrica, se ponen á domicilio.

Espartería números 40 y 42.

NO MAS CANAS!

LE CHROMACOME, tintura inapreciable descubierta por el químico William W. A. T. Le Chromacome tinte los cabellos y la barba EN TODOS COLORES, y se emplea fácilmente sin perjudicar á la piel; no tiene ningun olor este producto vegetal, que es el NEC PLUS ULTRA de todas las tinturas empleadas hasta hoy.

Unico depósito en Paris, casa de los Sres. Terreur y compñ, comerciantes en cabellos, calle Montmartre núm. 117 y 119. En esta ciudad en el número 19 de la calle de San Francisco, en Cádiz á los Sres. Tacconet y comp, calle de S. Francisco núm. 13; depositarios generales; y PARA LA VENTA POR MAYOR, dirigiirse en Cádiz á los Sres. Tacconet y comp, calle de S. Francisco núm. 13; depositarios generales; y PARA LA VENTA POR MENOR, en Córdoba D. Diego de Raya, Sevilla Lopez Blesa y comp, droguistas, Malaga Ramon de Navas.

ENFERMEDADES DEL CUTIS, CURADAS

con los granillos y el jarabe de hidrocolita asiático de J. Lepine.

Los granillos y el jarabe de Hidrocolita asiática de J. Lepine, se emplean con extraordinario éxito, contra las enfermedades del cutis sifilíticas, escrofulosas, reumáticas, etc., según el informe del Dr. Guibert, á la academia de medicina de Paris, y las observaciones hechas en el hospital de San Luis y en la India, por los doctores Cazeneuve, Devergie, Hallaret, Poupeau, Boileau, Hunter, etc. etc.

Depósito general en Paris, en casa de Mr. E. Pournier, farmacéutico rue d'anjou Saint-Honoré 16, y para la venta por mayor en casa del señor Labelony, farmacéutico, rue Bourbon Yilleneuve 49.

Venta al por mayor, dirigiirse en Cádiz á los señores Tacconet y compñ, calle de San Francisco, número 13. Venta al por menor en Granada, Miguel Delgado y Jimenez Torres. Sevilla, Lopez Blesa y compñ, droguistas, plaza de la Encarnacion, Miguel Espinosa, botica de San Pablo.

Venta. En subasta privada

que tendrá efecto el 20 de junio vendiendo ante don Rafael de Espejo, procurador de este número, que vive calle de la Concepcion casa núm. 23, se enagena el edificio ex-convento llamado de Madre de Dios, situado en la ronda, estramuros de esta ciudad, en el campo del mismo nombre, el cual fue fabrica de cristal, formado sobre 3292 varas superficiales ó sean 2330 metros 21 centímetros cuadr. ds., contenido varias galerías claustreadas: un patio principal; un corral espacioso; pozo y pila; 64 habitaciones y alcobas; 3 escaleras; dos roperos: un rulo para moler y 40 hornos de dicha fabricacion; apreciado todo en 66.748 rs. Además 5 arrobas y 3 libras de metal en varias piezas; 5612 arrobas de hierro en id.; 35 arrobas de hierro viejo, y un peso quintaleño, valorado todo en 2.316 rs. No se admiten proposiciones que bajen de dichos precios. El mismo está encargado de manifestar las condiciones de la venta y entregar las llaves al que quiera inspeccionarlo todo.

Arrendamiento. Se arrienda

desde 1.º de Enero de 1864, los cortijos de las Sillas y Nicolas, término de Montoro. La persona á quien conviniere en juntos ó separados, podrá acercarse á la secretaria del Excmo. Sr. Marqués de Villaverde, plazuela de los Aguayos, en donde se le enterará de su precio y condiciones.

Interesante. En la casa núm.

3 próximo al Ayuntamiento, se halla Mr. Constantino Casasa, poseedor de sorprendentes descubrimientos para estirpar los callos de raíz, quitar manchas en toda clase de ropas y teñir las cañas dejando el pelo negro y reluciente como el azabache. También ofrece dibujos para bordados de todas clases, y letras para marcar pañuelos. Pasará á las casas á que se le llamo para practicar dichas operaciones; y cuando sean señoras las que necesiten ocuparlo, irá su esposa.

Perdida. Del cortijo de

Barriónuevo, término de Santa Ella, han desaparecido dos buyes: uno negro con dos golpes en la oreja derecha y la izquierda rajada; y el otro colorado, la oreja derecha rajada y en la izquierda un golpe en lo alto de ella. La persona que sepa su paradero se servirá ponerlo en conocimiento de don Francisco de Paula Ruiz, calle de la Sillería núm. 3.

ESTERAS DE JUNCO.

Acaba de llegar un fabricante de Sevilla con un gran surtido de esteras de junco de las clases. En la Plaza de la Corredera, núm. 7, se ha establecido, y en ella podrá verse las muestras y tratar los esterados que se necesiten, á precios muy arreglados.

PERDIDA. Desde el Real

de la Feria hasta la de casa del cortijo de Nogales, se ha estraviado un becerro añojo, pelo rubio, señalado y herrado con la marca que usa D. Juan María Conde su dueño. La persona que lo haya encontrado, se servirá avisarlo al expresado Sr. que vive en la calle de las Pallas.

Arrendamiento. Se arriendan

los cortijos del Origuero y Cabeza de Vaca, sitos en el término de esta ciudad, propios del Excmo. Sr. Marqués de Guadalcazar. En su contaduría se tratan. El primero desde S. Miguel próximo y el segundo desde primero de Enero del año entrante.

Almoneda. La hay de varios muebles en la calle de Pompeyos núm. 1.